

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS)

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Siguiendo la costumbre que desde antiguo tiene establecido esta Empresa, y para dar mayores facilidades a los señores Cargadores y Pasajeros en la línea entre este puerto y el de Orán, se establece un doble servicio á partir del 1.º de Abril de 1900, en esta forma:—

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas á precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, efectuando el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

MALES INVETERADOS

Se habla de regeneración y pocos quieren de veras esa regeneración de España. Al gobierno no le preocupa más que el vivir aunque sea con trabajo. No hay protesta que le derribe. Al verse en peligro de caerse suspende las garantías constitucionales en Madrid y amordaza á la prensa periódica, para enfrenar, dice, el desenfreno en que dice ha degenerado. A la Unión Nacional la persigue de muerte y cierra el Círculo Mercantil de Madrid para solucionar el conflicto que él creó. ¿Es esto serio? ¿Es esto justo? No lo será, pero quien manda manda y *mutis de Callosa*. A falta, pues, de un gobierno que se ocupe y preocupe en mejorar la situación de los trabajadores, habremos de fijar nuestra atención en eso los demás, aunque nos tildeen de presuntuosos. El estado del comercio y de la industria es para preocupar á cualquiera, y el de la agricultura, otra fuente de riqueza, preocupa á todo el mundo, pues su decadencia es grande; España es un país agrícola; de los 17 millones de habitantes que tiene 14 viven de la agricultura; las contribuciones recaen casi todas sobre la agricultura; esta es la fuerza sostenedora; la agricultura, pues, la hemos de mirar con el mayor interés. Diferentes veces se ha estudiado el asunto, vinieron los informes al Congreso de los diputados de la nación, de las comisiones, que son admirables; la claridad que arrojan sobre la cuestión es como la que dan los vi-

visimos focos de luz eléctrica cuando se concentran sobre un objeto: todo aparece claro. El suelo está esquilado; el término medio de la cosecha en España es de cinco simientes por una, en Francia de 16, y en Inglaterra, sobre todo en Escocia, de 32, en igual medida de tierra; los capitalistas faltan por completo á la agricultura, no teniendo esta más remedio que acudir á la usura. Además contribuyen á que la agricultura se halle en el estado de decadencia en que se encuentra, la mayor parte de las personas que teniendo una gran propiedad, la administran por medio de representantes en provincias, cuyos representantes les envían las rentas. Y tan cierto es esto, que el número, no muy contadas de las personas ilustres, ricas é inteligentes que se han dedicado á cuidar sus fincas, á cruzar las razas de sus ganados y á ensayar nuevos procedimientos de cultivo, han obtenido resultado beneficiosos. Aquí lo que sucede es que la mayoría de los propietarios de la aldea se van á la capital de provincia y luego á Madrid; aquí viven mal; cuando la venta e casea, toman dinero prestado, entonces no falta algún intermedario, quizá su mismo administrador, que le ofrece vender una finca, la vende, en efecto, en la cuarta parte de su valor, y de ahí que algunos se enriquezcan con esos despojos de la antigua fortuna que van á parar á sus manos.

LA MUERTE AL OJO

Cuantos vaticinios promulgan á diario expertos hombres públicos, caracterizados políticos y á guisa periódicos de oposición, respecto á que el Gobierno, reconociendo al fin sus errores y tropezas, hará en breve entrega inmediata del poder, han obtenido el resultado que era de esperar, visto por una parte el despecho y terquedad de que viene siendo víctima juntamente con la codicia y ambición que á los representantes domina. La clarividencia de los hechos que se vienen sucediendo demuestran que no es de una manera espontánea y resuelta como el actual ministro hará dejación del mando, dando con ello una prueba, aunque tardía, de cordura y sensatez. Las excitaciones de la prensa, el clamoreo incesante y legítimo del país, indignado por tanto abuso, iniquidad y desbarajuste; la actitud enérgica y digna de la industria, del comercio, de los gremios; las censuras de la opinión, los gritos de protesta que repercuten en toda España, nada es suficiente para obligar á Silvela y sus adaltes á alejarse del poder, porque consideran efímero todo movimiento de agitación y los disturbios y manifestaciones hostiles que siguen á sus desacertadas y maledicas disposiciones. En esta falaz creencia presentaremos al jefe del Gobierno cual nuevo Epimeteo, oprimiendo entre sus garras las llaves del arca fatal donde conserva su programa incongruente y maldito, sobreponiendo su injustificado amor propio á las conveniencias sociales, á la voluntad del país y á todo lo que es equitativo, razonable y justo. En esa actitud displicente y proterva, euhiesto, provocativo, sosteniendo su régimen avasallador y coactivo, cifra de todo su afán en compeler al pueblo para satisfacer sus ambiciones y concupiscencias, menospreciando las leyes, tergiversando el derecho é importando le un ardite los clamores de la masa general, dirígese á todos y á cada uno de sus secuaces cuando da plantear la crisis se trata, exclamando como el emperador Augusto:—*Festina lente*.—Date prisa despacio. Los sucesos acaecidos ultimamente en Madrid, precursores de otros más desagradables, patentizan que en el espantoso estagstulo en que una pléyade de políticos sin conciencia creen tener convertida á España, se agitan febrilmente los aherrojados esclavos, laborando con té y constancia hasta deshacer por completo los calcinados hierros de su prisión. Aterra pensar tan solamente las consecuen-

cia, de su inmediata é inevitable evasión. Imposible entonces contener la vertiginosa salida de la masa de carne humana, que mostrando sus facerías y las señales indelibles de los tormentos recibidos, repasará precipitadamente, anhelante y ebria, el elenco, donde aparecen con rotos caracteres las nequicias realizadas por los sicarios de la Nación, para hacerles purgar sus crímenes y maldades. Congratulémonos en parte de que el Gobierno no deponga su actitud señalando nuevos derroteros á su gestión; celebremos hasta cierto punto sus ridículos desplantes y arrogancias. Y al fijarnos en la estúpida detección con que contemplan las consecuencias de sus maquiavélicas obras; al escuchar sus regüeldos de mal disimulada satisfacción, tributémosle un aplauso de compasión en gracias á que, *teniendo oídos, no oyen*, ni ven pueden cuan cerca tienen la muerte al ojo
José Aguilar Portillo.

APUNTES POLÍTICOS

Si no viene pronto un gobernador civil á esta provincia—aunque sea D. Hipólito—habrá escasez de metálico en la caja de la Excmo. Diputación provincial, y el Sr. Cervera no podrá marchar adelante con su administración.

Así lo dice un colega loco. Nada, pues entonces, que venga ese Poncio, pero ¿y si no quiere venir, que le hacemos compañero? De seguro, que nos quedabamos sin Diputación Provincial, pues los pueblos no ingresarían ni un centimo. Nosotros, sin embargo, tan conformes.

No estamos de acuerdo con el periódico que dice que Sagasta tuvo motivo para suspender las garantías constitucionales la última vez que fué poder y Silvela no. Cámara, ni Praxedes ni Paco, tuvieron mas motivo que su voluntad, y ambos son calamidades nacionales.

Si habló *La Opinión* de los famosos presupuestos municipales la culpa la tuvo *La Regeneración* que provocó la cuestión, así que no hay que echarle la culpa al periódico conservador. Todos menos él, la tienen. ¿Está contento?

Según telegrama oficial, el gobernador de Huelva considera definitivamente solucionada la huelga de Riotinto, y tiende también á una solución satisfactoria la huelga de lañeros de Antequera.

El general Polavieja conferenció ayer con el ministro de la Guerra y parece se ocuparon en lo referente á la derogación del decreto que creó el turno de preferencia.

Notas y notitas

Junta directiva
En breve se reunirá la junta directiva de la Sociedad «Capataces y estibadores» del puerto de esta capital, con el objeto de convocar á la general, para deliberar sobre la petición formulada por la mayoría de sus asociados, encaminada á establecer un riguroso turno en los trabajos de carga y descarga. Desde que se fundó «La Marítima» vienen abrigando tal propósito los trabajadores del puerto. Al ser justa la petición de estos obreros, no dudamos accedan los capataces y pongan en práctica lo que se pide.
Guía de Alicante
Hemos recibido dos ejemplares de una

guía de Alicante que recientemente ha publicado nuestro querido amigo D. Vicente Montero Pérez. En dicha guía á más de anunciarse los principales establecimientos comerciales de la capital, se publica una bien escrita reseña geográfica y estadística de la misma, relación exacta de los periódicos que se publican con el nombre y domicilio de sus respectivos directores; otra relación de los consulados y vice-consulados y otra de los centros oficiales que existen. Puede decirse que la guía del Sr. Montero es una verdadera curiosidad por la abundancia de datos que en ella se publican. Felicitamos á dicho señor, dándole las gracias por la atención que nos ha dispensado.

Persecución injusta
En Málaga continúa desatándose la irreflexiva contra la distinguida librepensadora doña Belen Sárraga, y no se publica un número de *La Conciencia Libre* que no sea denunciado. Debido á tal persecución, el elemento radical de Málaga ha montado una imprenta para confeccionar el periódico y puede decirse que *La Conciencia Libre* cuenta con vida propia. Si es así, adelante, y vengán denuncias.

Batalla de flores
Convocados por el alcalde señor barón de Petrés, se reunieron en el Ayuntamiento los señores D. Arturo Salvetti, D. Guillermo Campos, D. Luis y D. Alfonso de Rojas, don Federico Leach, D. Román Bono y D. Lorenzo Antoine, con el objeto de tomar acuerdos para la celebración de una batalla de flores en las próximas fiestas de Agosto.

Todos estos señores ofrecieron adornar un coche á excepción del Sr. Sandoval que ofreció dos, y el Sr. Antoine que lo hizo de uno en nombre de D. Artemio Pérez y de otro en el suyo propio.

Discurrióse el punto donde había de celebrarse la fiesta, acordándose se verificase en la Esplanada el día 13 de dicho mes. En las aceras, entre cada café, se instalarán tribunas, así como en las boca calles. Quedó constituida una comisión compuesta por los señores Sandoval, Salvetti y Campos, para invitar que cooperen al festival todos los propietarios de carruajes, siendo muchos los que á ello se han prestado, según nuestros informes. También se invitará á los propietarios de Murcia, correspondiendo á la que ellos hicieron, asegurándonos que de la vecina capital disputarán los premios entre nosotros los señores marqueses de Rioflorida y Sr. Peñafiel.

En el día de la fiesta quedará prohibido todo tránsito por la carretera y únicamente se permitirá la entrada en la fiesta á los carruajes que hubieran sido inscriptos para tomar parte en dicho acto, y aún concurriendo esta circunstancia, deberán ir en forma adornados, para que, á juicio de un jurado que se constituirá al efecto, se otorgue el permiso.

La policía inocente
Acusó *El Noticiero* á dos agentes de policía de hallarse en una casa de lenocinio de esta capital la noche de la víspera de San Juan, y he aquí lo que contestó *La Opinión* ayer: «De las declaraciones tomadas á la dueña de la casa y á otras personas, resulta que el hecho relatado por *El Noticiero* carece de todo fundamento de verdad, pues todo queda reducido á que la dueña de dicha casa llamó á los guardias para que pusieran orden entre algunos mozaibetes que tiraban carretillas, y que aquellos, cumpliendo con su deber, prestaron el servicio que se les pedía. Causa extrañeza ver que un periódico tan bien informado como *El Noticiero*, se equivoque con tanta frecuencia en las cosas que atañen á los agentes del cuerpo de vigilancia.»

Comentarios

Sigue comentándose en Alicante la gravedad extraordinaria de los sucesos de China. El número de cristianos asesinados es inmenso. Por centenares se cuentan ya las víctimas, inmoladas por la intolerancia y el fanatismo de los boers.

Junta del Puerto

Es inútil cuanto se diga sobre la Junta del puerto, pues en Alicante, según hemos dicho repetidas veces, no existe tal Junta, y si existe no actúa, y si actúa nadie sabe en qué se ocupa, mientras que en otras poblaciones marítimas la Junta del puerto obtiene apoyo del Gobierno, traducido en recursos pecuniarios y facilidades para todo lo que es conveniente y necesario.

Oh, el colmo!

Si, lectores, el colmo de la información. Esto es el acatarse en punto á enterar al público de cosas que no le importan un comino. Vamos á tener el gusto de copiar una curiosa noticia sobre sardina, que merece ser conocida del público.

«En la semana anterior entraron en plaza por vía marítima y terrestre 40 bultos de sardina reexpedidos de Tarragona y Valencia, que sus tenedores están colocando muy lentamente al precio que se puede.»

«¿Qué tal? ¿Dice algo el colega? He aquí, pueblo amado, como te entretienen los reporteros. Cuarenta bultos de sardina recibidos en Alicante, que se han vendido lentamente al precio que se puede! Y porque esto nos parece el colmo de la información y lo patentizamos, se nos censurará por alguien, ¡¡ nosotros riendo sin poderlo remediar! ¡¡»

Nuevo Ferrocarril

El ferrocarril económico que unirá nuestra capital con la importante ciudad de Alcoy, prestando un señalado servicio á la industria de esta población y al tráfico de nuestro puerto, comenzará á construirse tan pronto la Alta Cámara otorgue su sanción al proyecto que fué aprobado por el Congreso.

El trazado de esta vía económica que parte de Alicante, pasará por los pueblos de Villafranqueza, San Vicente, Agost, Tibi, Castalla, Onil, Ibi, Benifallim y Alcoy, donde termina.

En Alicante se establecerán dos estaciones de primera: una en la fábrica de tabacos y otra en el puerto; en Villafranqueza, un apeadero; en San Vicente, una estación de tercera; en Agost, otra de igual categoría; en Las Casas Kati y en Tibi, apeaderos; en Castalla y Onil, una estación de segunda, que se situará entre ambos pueblos, en Ibi, una estación de tercera; en La Sarga, un apeadero, en Benifallim, una estación de tercera y en Alcoy otra de primera.

Acto académico

En la Academia española verificóse la recepción solemne de Picón, que leyó un magnífico discurso en elogio de Castelar. Contestóle Valera.

Francia en Marruecos

Las potencias muestran inquietas por la preponderancia de Francia en Marruecos.

Granada

Se han celebrado en Granada banquetes en honor de Canalejas, pronunciándose brindis elocuentes.

Valencia

Ha sido conjurada la huelga de los cortidores.

Representante

El Gobierno ha nombrado representante de España en el Congreso dental de París á D. Florestán Aguilar.

Proponemos

Al señor alcalde accidental de esta ilustre y siempre fiel ciudad de Alicante, le proponemos, no aconsejamos porque no nos creemos con títulos para ello, el que mande á quien corresponda, formar un estado comprensivo de los edificios que en esta ciudad se hallen en estado de demolición, y los que necesitan reparación, por considerarlos útiles.

En 1890 se hizo una relación muy curiosa de esos edificios, y sirvió para disponer lo conveniente al embellecimiento de la población y seguridad del vecindario.

El nuevo contrato sobre cerillas

El ministro de Hacienda ha firmado la escritura referente al nuevo contrato sobre el monopolio de cerillas.

Aparte de otras modificaciones, las más importantes que en este nuevo contrato se consignan son las de que en lo sucesivo habrá tres cajas de cerillas reglamentarias de 5 céntimos que contendrán 90, 70 y 50 cerillas. Las cajas de 10 céntimos, ahora llamadas de lujo, pasan á ser reglamentarias, con el mismo precio y condiciones.

En sustitución de las actuales reglamentarias de 10 céntimos, poco solicitadas por el público, se crea una clase intermedia, con envase algo mejor que el ordinario pero al precio de 5 céntimos.

Boletín Internacional
Inglaterra y el Transvaal

No se ha conseguido, como se pretendía, apartar la atención de la guerra del Transvaal, dándole las debidas proporciones á los sucesos de China. Ha sorprendido á todo el mundo que de súbito haya dedicado la prensa escasas líneas á la lucha entablada entre ingleses y boers.

Una vez en Pretoria, el general Roberts ha puesto empeño en dar por poco menos que terminada la guerra y le han venido los sucesos de China á pedir de boca para ocultar á la faz del mundo la pasividad á que ha de verse condenado por sus exageradas predicciones y por lo falsas que son las noticias que del estado de ánimo de los boers ha transmitido á su Gobierno. Las gentes de Londres han comenzado á mostrarse inquietas por el silencio del generalísimo, atribuyéndolo á la incomunicación á que le han condenado los federales, y el telegrafo ha debido volver á funcionar y la prensa á dar cuenta del curso de la guerra. Los periódicos han reducido considerablemente el espacio que dedicaban al Transvaal; Roberts lo reducirá poco á poco, según le convenga.

Nunca hemos pensado ver desalentados á los boers, á pesar de las afirmaciones del generalísimo; pero aun poniéndolos en tal estado de ánimo, es ridículo suponer que los sucesos de China puedan contribuir á su abatimiento.

La intervención de Inglaterra en China á la vez que sostiene la guerra del Transvaal, trata de sofocar la insurrección de Costa de Oro y de mantener su predominio en Egipto y otros pueblos, podrán ser un alarde de poderío; pero, ¿qué duda cabe que multiplicar su ambición ha de costarle dividir sus fuerzas? Por poderosa que sea Inglaterra, habrá de debilitarla una prolongada sangría de hombres y dinero.

En pocos días han apresado los boers todo un regimiento y dos compañías, compuestas en su mayor parte de millonarios de Londres; á punto han estado las tropas de Botha de apoderarse de toda la artillería de Roberts; destruyen kilómetros y más kilómetros de vía férrea para incomunicar á las tropas británicas; se hacen dueños de importantes convoyes, y tan pronto toman la ofensiva como la defensiva. Los federales tienen ganada la batalla, si como se asegura, disponen de puntos estratégicos poco menos que inexpugnables, y pueden proongar la guerra para dar tiempo á que el hambre, la fatiga, las inclemencias de la estación, las enfermedades y sus certeras balas aniquilen las fuerzas enemigas y puedan equilibrarlas con las suyas. Se revuelven hoy los tiranos porque ven que cada día se menoscaba más su poderío; lucha con bríos la libertad, y de ellas será el triunfo.

Y ahora para terminar ponemos como epílogo el siguiente telegrama:

«Mazeru 24.—Durante todo el día de ayer se oyó un fuerte cañoneo en dirección de Hanmonia.

En el distrito de Ladybrand reina gran

inquietud por haber circulado el rumor de que los boers habían logrado deslizarse por entre las líneas inglesas, entre Ficksburgo y Senekal, apareciendo después entre Thabanchu y Winburg.»

Ideas sueltas

La sociedad del porvenir

¡Ah! ¡Cómo veo claramente destacarse á la ciudad de la justicia y la dicha! Todos sus habitantes trabajan, pero personal, libremente. La nación ya no es más que una sociedad de cooperación inmensa; los instrumentos de trabajo son de la propiedad de todos; los productos están centralizados en vastos depósitos generales. ¿Se ha efectuado tanto trabajo útil? Pues se tiene derecho á otro tanto de consumo social. La hora de trabajo es la común medida; un objeto no vale más que lo que importan las horas que costó fabricarle; no hay más que un cambio entre los productores.

¡No más especulación, no más robo, no más tráfico abominables, no más esos crímenes que la codicia inventa; las jóvenes casadas por causa de su dote; los padres ancianos estrangulados por su herencia; los transeúntes asesinados por causa de su bolsal... ¡No más clases hostiles, patronos y obreros, proletarios y burgueses, y, por lo tanto, no más leyes restrictivas, tribunales y fuerza armada protegiendo el inicuo acaparamiento de los unos contra el hambre rabiosa de los otros! No más ociosos de ningún género, y por lo mismo, no más propietarios sostenidos por el alquiler ni rentistas sostenidos por el azar; no más lujo, en fin, ni miseria...

¡Ah! ¡No es la equidad ideal, la sabiduría, que cada uno consiga por su propio esfuerzo la felicidad, el término medio de la felicidad humana?

Emilio Zola.

EL CAMPO

¡Oh! el campo...

Siento no ser hombre bien acomodado para poseer una finquita cerca ó lejos de la población.

¡Son tantas las excelencias que se cuentan del campo!

En cuanto lo ven á uno descolorido y son las huelas naturales del in-omnio ya están los amigos diciéndole alarimados.

—¡Caramba que malo está usted! ¡Ese color no es natural! Se le clarean á usted las orejas y se le ha puesto la nariz como un raspador.

—Pues no, no tengo nada. —Imposible, tiene usted color de cemento Portland.

¡Al campo, al campo á reponerse! Y tanto le aconsejan y tan mal lo encuentran todos que hay que decidirse á hacer vida vegetal ó morir por complacer á los amigos.

Esta es la época en que más atractivos tiene el campo. El sol lo vuelve á uno loco y hay frutas para todos los gustos y todas las digestiones.

Eso no impide que en llegando San Juan algunas familias se decidan á pasar una temporada silvestre y empiezan los preparativos.

—Mira, Trifona, dice uno de los «campomanos» á su consorte, no olvides la vajilla, que el año pasado tuvimos que hacer el gazpacho en el lavamanos y tomar el café en la polvera de la niña; tú Celestina, pon en el canasto manzanilla, yerba luisa y bicarbonato de sosa. Todas las precauciones son pocas, porque luego le dá á uno un dolor y los capataces se lo quieren quitar con agua de esparto y matalahuga frita.

—Serapio, regaña á este niño que quiere llevarse el acordeón.

—Déjalo mujer, déjalo que lo lleve.

—De ninguna manera, la temporada anterior espantó la caza y además hizo mal parir á todas las ovejas tocando la Marcha de Cádiz ¿quieres que lo lleve este año para que ocurra una desgracia?

—Tienes razón, que no lo lleve.

—Bastante tenemos con las castañuelas de Casimira y las chicharras en la hora del calor.

En cuanto llega la familia al campo acuden el capataz, la capataza y toda la prole de estos dando saltos y ahullidos de alegría.

—¡Brevas, brevas!, exclama el jefe y enseguida empiezan todos á devorar el sabroso fruto con pellejo y pezón.

—¡Que ricos!

—¡Deliciosos!

—¡Fresquitas!

—¡Tómalo como que las estamos soplando las le esta mañana para que se enfrien.

Y breva viene, breva vá, desaparece un canasto y luego otro y al fin rendidos se deja caer la familia oprimiéndose el vientre con ambas manos y haciendo muecas de dolor.

Algunos acuden al botijo del agua y se ponen el vientre como un redoblante; otros se deciden por el bicarbonato.

Así transcurren los días comiendo fruta, bebiendo agua y durmiendo la siesta y cuando termina la temporada, si no se lo ha llevado á uno Dios de resultados de un cólico cerrado, ó ha cogido una insolación, vuelve á la capital como si lo hubieran dorado á la parrilla y son de ver las admiraciones de todos los amigos.

—¡Que gordo viene usted!
—¡Que bien le ha sentado el campo!
—¡Trae usted otra cara!
—¡Y otros juanetes!
—¡Si es lo que te los dicen; para acabar con las enfermedades, nada como el campo. O el campo... santo.

José de Navas.

CORREO DE MADRID

26 Junio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Según nuestros informes, el Circulo de la Unión Mercantil no se abrirá hasta que se levante la suspensión de las garantías constitucionales.

Dícese que el Sr. Sagasta, antes de marchar á Avila, hará algunas declaraciones sobre la suspensión de las garantías constitucionales. La Diputación provincial de Madrid ha acordado pagar á diez obreros el viaje y estancia en Paris para que visiten la Exposición.

Nos ha comunicado el Sr. Dato que el gobierno no ha pensado en levantar la suspensión de las garantías.

Esto lo han de decidir los acontecimientos. Es probable que sea enviado á China el «Carlos V».

«El Nacional» supone disgustado al exministro de marina Comez maz porque Silvela aprovecha sus trabajos, dándolos como, originales.

También supone disgustado á Polavieja que no soportará que le desairan en la combinación de gobernadores.

Polavieja quejándose á Azcárraga justificase con el informe del Supremo de Guerra y las reclamaciones de Weyler, Martínez Campos y otros personales de la milicia.

El Corresponsal.

Varias noticias

RIFA PROHIBIDA

El gobernador interino D. Angei del Palacio ha dado las órdenes oportunas para que inmediatamente quede cerrada la rifa de objetos establecida recientemente en el paseo de Mendéz Muñoz de esta ciudad.

Hoy jueves es esperado en esta capital don Tomás Pérez de la Concha dueño de los seis bureles que el próximo día 29 se lidiarán en nuestra plaza de toros.

La venta del ganadero es una garantía para los aficionados, pues sabido es que estos señores, por regla general acuden á provincias cuando tienen la completa seguridad de obtener un señalado triunfo, evidenciando por lo menos la buena fe que les ha guiado en la elección de los toros.

El espada Bombita llegó á esta noche. Ayer llegaron los caballos para la corrida.

Se encuentra gravemente enfermo, el coronel del regimiento infantería de la Princesa D. Celestino Argüel es y Bonet. Muy de veras deseamos su total restablecimiento.

Se ha autorizado por el gobernador civil al alcalde de Agost, para que celebre festejos en honor á San Pedro el día 29.

También se ha autorizado al pedáneo de Ta barca, para celebrarlas en los días 28, 29 y 30.

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha establecido una considerable rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta desde Almansa á esta capital y estaciones intermedias, para el día 29 de actual, con motivo de la corrida de toros.

El día de la corrida también habrá un tren especial desde Villera, que saldrá de esta última ciudad á las seis cincuenta de la mañana y regresará á las ocho de la noche.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Por oposición, después de haber practicado unos brillantes ejercicios, ha sido nombrado profesor de esta Escuela Normal Superior de Maestros, nuestro amigo D. Genaro Calatayud y Bonmatí, al que enviamos nuestra enhorabuena.

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, fijando en 226, en vez de 200, el número de los obreros que concurrirán a la Exposición de París, los que propondrán las sociedades y centros que se indican y en el plazo de 15 días.

Hasta la fecha se hallan inscritos en el registro que se lleva en este excelentísimo Ayuntamiento 222 perros de diferentes razas.

SE ALQUILA

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15.
Darán razón en el Almacén de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

La empresa arrendataria, á fin de que el público se convenza de las buenas condiciones de los toros de Pérez de la Concha, ha dispuesto que durante la tarde de hoy puedan verse gratis.

En el Instituto de segunda enseñanza de esta capital, han dado comienzo los exámenes de grado de Bachiller, siendo hasta ayer ochenta los aspirantes á dicho grado, cuyo número seguramente habrá de aumentarse, pues son varios los alumnos de último año que tienen pendientes de examen alguna asignatura.

¡MOLISMIN!

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava. Alicante.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

El soldado regresado de Cuba, Juan Seguí Ubach, vecino de esta capital, que perteneció al regimiento de Tarragona en aquella isla, deberá presentarse en las oficinas del Ayuntamiento, para firmar un recibo de alcances remitido por dicho cuerpo.

AVISO

El despacho de localidades para la gran corrida de toros que el día 29 del actual, festividad de San Pedro, se ha de celebrar en nuestro circo taurino, ha quedado abierto al público en la calle de la Victoria número 4 (junto al Banco de España) en donde tendrán reservadas los señores abonados las suyas, hasta el día 24 del corriente.

TEATRO CIRCO

Anoche verificose el debut en el Teatro Circo de la compañía cómica lirica, dirigida por los señores Garro, Gregori y Domingo, representándose las zarzuelas en un acto «El cabo primero», «El mantón de Manila» estreno y «La Revoltosa», que obtuvieron una buena interpretación por parte de los artistas todos.

La orquesta muy bien, teniendo que repetir á instancias del público la introducción de la última de las citadas obras, entre estruendosos aplausos.

Hubo en las tres secciones bastante concurrencia, y la habrá más, pues la compañía es muy aceptable. En la noche del debut los artistas experimentaron la emoción natural en casos semejantes; esto no obstante la señorita Gallardo, la señora Martínez y los señores Garro y Gregori obtuvieron aplausos.

Pianos, armoniums y música
Pianos-manubrios, Instrumental
Antonio Falcó
CASTAÑOS, 17. — ALICANTE.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores
ENTRE
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil* y *Conseil Père*.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.
San Fernando y Esplanada de España.

LA ELEGANTE

Corceteria.—Sagasta, 48
antes San Francisco).



La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores* y *Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

Espectáculos.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche.—A las nueve, El Santo de la Isidra.

A las diez, La Czarina.

A las once, El mantón de Manila.

Entrada general 15 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 27 (5 10 t.)

De política ni una palabra.—El salón de conferencias ha estado desanimado todo el día.—No se ha confirmado según un telegrama de Londres la sublevación de Szu-Chuan.—En Pekin reina indescriptible confusión.—Los liberales se muestran confiados en que serán llamados al poder.—Desmientese que el Carlos V. vaya á China.—En Bombay aumenta el hambre, del cólera han muerto estos días 4.000 indígenas.

Madrid 27 (6 t.)

Reunídose Consejo. Ministros niegan dimisión Villaverde.—Marruecos favorable cedernos Santa Cruz Mar Pequeña. Rectificación límites Ceuta Melilla.—Recibídose noticias almirante Seymour impedimenta heridos enfermos prohibiendo el movimiento.

72-72-26-20.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

—Comandante, no una sola persona ha venido á preguntar por vuestra salud.

Bueno, bueno—respondió hecho una furia, y se marchó mordiéndose los dedos.

La segunda vez trajo un mozo una cartita, dirigida al señor Carlos, antes que él hubiese llegado y á Pipelet y á mí todo se nos volvía estirar el pescuezo para ver si llegaba, esperando que se llevaría otro chasco como la vez primera.

Mi comandante—le dije cuando llegó, llevando do el revés la mano izquierda á la altura de mi pulsera con a remilitar, aquí hay una carta: parece que vuelven á dejarnos hoy en blanco.—Miróme con cara de fiera, abrió la carta, la leyó, puso se colorado como un camarón y tomó la puerta haciendo que cantaba entre dientes; pero lo cierto es que iba dado á Satanás, porque es rabioso como un perro y tiene blanca la punta de la nariz, señal que nunca falla.

Pero ¡anda, rabia y muérete, comandante de tres al cuarto!

Con eso aprenderás á no dar más que doce francos al mes porque te cuiden la habitación y los muebles.

—¿Y la tercera vez?

—¡Ah! La tercera vez estuvo en un tris que se saliese con la suya.

Llegó de punta en blanco, y tan contento, y se-

guro de su negocio, que se le saltaban los ojos de alegría.

Lindo mozo por cierto; es preciso hacerle justicia; y luego oía á gloria.

Venia tan hinchado y satisfecho, que apenas tocaba el suelo con los pies.

Cogió la llave y nos dijo al subir la escalera muy entonado y con aire de emperador, como para vengarse de lo pasado.

Preveréis á esa dama que la puerta no está mas que entornada.

Pipelet y yo teníamos tal curiosidad por ver la deseada señorita, que, aun cuando no esperábamos que viniese, salimos de la portería y nos pusimos á la husma en la puerta de la calle. A poco rato paró delante de nosotros un coche de alquiler.—Esta es—dijo á Alfredo.—Ahí está su avío.

Retirémonos para no espantarla.

El cochero abrió la portezuela, y vimos á una señorita con manguito sobre las rodillas, velo negro echado sobre la cara y tapada la boca con un pañuelo, porque al parecer estaba llorando; pero hete aquí que cuando estaba ya echado el estribo, en vez de bajar, dijo algunas palabras al cochero, y éste volvió á recoger el estribo y cerrar la portezuela.

—¿Y no bajó?

—Ni por pienso: volvió á dejarse caer en el

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngeaion á Vapeur» (ex-lignes Grose.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de rama de s. chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS).

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.641
Total		56.028.641

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Nuez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

asiento de atrás, tapándose los ojos con las manos. Corrí hacia el coche, y, antes que el cochero hubiese subido al pescante, le dije: —¿Qué es eso, amigo? ¿Así os volvéis sin?... —Sí, me respondió.—¿Y adónde?—Al sitio de donde he venido.—¿Y de dónde venís?—Calle de Santo Domingo, esquina á la de Belle-Chasse. Rodolfo se estremeció al oír estas palabras. El marqués de Harville, uno de sus mejores amigos, y que padecía de algún tiempo á aquella parte profunda melancolía, como hemos ya indicado, vivía en la calle de Santo Domingo, esquina á la de Belle-Chasse. —¿Sería acaso la marquesa de Harville la que así corría á su perdición? ¿Sospecharía su marido de su conducta, y sería esto la causa de la melancolía que lo devoraba? Estas dudas invadieron de repente la imaginación de Rodolfo. Conocía la sociedad íntima de la marquesa, pero no se acordaba de haber visto jamás en ella á ninguno que se pareciese al comandante: además aquella joven podía haber tomado el coche de la misma calle sin vivir en ella. Ninguna prueba tenía Rodolfo para creer que fuese la marquesa, y sin embargo, vagas sospechas alteraron de tal modo su semblante, que llamó la atención de la portera.

dante.—¡Veinte franco! Sin duda os chanceáis, portero.—Y el bueno del hombre empezó á regatear como una frutera por ocho ó diez miserables francos, siendo así que hacía unos gastos espantosos para amueblar una casa en que no vivía. Por último, á fuerza de batallar le sacamos doce francos. —¡Doce francos! Sólo el decirlo me hace traspasar. —¡Miren qué señor comandante! ¡Buena diferencia entre él y vos, caballero!—añadió la portera dirigiéndose á Rodolfo con urbanidad.—Aunque no os hacéis llamar comandante, tenéis trazas de persona decente; y aunque sois pobre, pues que os vais al cuarto piso, habeis convenido en los seis francos á la primera palabra. —¿Volvió el comandante?—preguntó Rodolfo. —No; me escribió tres veces para que encendiese lumbre y tuviese todo listo, porque vendría una señora; pero ¿la habéis visto? Pues yo tampoco. —¿No ha venido nadie? —Os diré: La primera de las tres veces llegó el comandante hecho un ascua, pavoneándose y cantando entre dientes, esperó dos horas largas, pero no vino un alma; y, cuando pasó por delante de la portera, le miramos de hito en hito Pipelet y yo; y para incomodarle más, le dije:

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid; TREN CORTO: hacia Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'30 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— CORREC, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREC, salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y dos de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso á mañana. Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso á mañana.